



Mapa conceptual

Nombre del alumno (a): Gumercindo Pérez Pérez.

Nombre del tema: Conductismo.

Parcial: I

Nombre de la Materia: Análisis de la conducta.

Nombre del profesor: Cynthia Álvarez Poumian.

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria.

Cuatrimestre: 4to.

24/09/2024/Pichucalco/Chiapas.

CONDUCTISMO.

Los orígenes del conductismo.

El interés de Watson por la filosofía , especialmente la epistemología lo condujo a la psicología experimental, además de estar influido por las ideas de Jonh Dewey y James Angell.

En 1913 John B. Watson , publicó el libro titulado "Psychology as the behaviorist views it", este trabajo fue muy polémico y de gran influencia en la comunidad científica y dio origen al conductismo.

Crecimiento académico de Watson

En 1903 se tituló y luego permaneció un tiempo en Chicago, hasta que se trasladó en 1908 a la universidad John Hopkins donde realizó la mayor parte de sus investigaciones; además en 1915 fue presidente de American Psychological Association .

Cuando Watson publicó su trabajo que denominó el manifiesto conductista tenía 35 años y trabajaba en la universidad John Hopkins, además de ser una figura respetada de la psicología estadounidense.

Influencias

Su trabajo estaba muy influido por la filosofía naturalista por Darwin y la evolución; considerando la psicología como una ciencia natural y también como una disciplina con importantes aplicaciones sociales .

Antecedentes del conductismo.



Esta psicología no comienza con Watson, pero fue él quien tuvo un impacto en la comunidad científica internacional y marcó un hito en el estudio del comportamiento, o de la psicología conductual ya que fue una crítica a la psicología mentalista, y una propuesta de una perspectiva diferente centrada en el estudio objetivo de la conducta.

Además.



El Propuso una psicología en tercera persona, mientras que la psicología de Wundt había sido en primera persona y la psicología de Freud una psicología en segunda persona. Por lo que la psicología de Watson era una ciencia natural de laboratorio sin propuestas filosóficas especulativas.

Aun así

Las críticas contra la psicología introspeccionista que formuló Watson afirmaba que para convertirse en una ciencia natural era preciso que la psicología abandonara el estudio de la ciencia y el método introspectivo; aun así, Watson afirmó que la psicología como la veo un conductista es una rama puramente objetiva y experimental de la ciencia natural

Los argumentos del planteamiento conductista



1. La necesidad de concebir a la psicología como una ciencia natural.
2. La urgencia de abandonar la introspección como método, en la medida en que el sujeto observador era al mismo tiempo el objeto observado .

CONDUCTISMO.

Puntos principales del manifiesto conductista .

El objetivo primario de watson fue proporcionar un análisis razonado que legitimara a los métodos conductuales que hacía tiempo estaban en uso, de los cuales algunas ideas son (la psicología es una ciencia natural , la psicología tiene como objeto teórico la predicción y el control de la conducta ,la introspección no es un método adecuado para la psicología)

Por lo que.

La afirmación de watson de que la psicología es una ciencia natural no era una sorpresa ya que la psicología debe estudiar fenómenos naturales y no trascendentales o metafísicos tal como siglos antes se había dicho.

La introspección no es un método adecuado para la psicología.

El objeto de la psicología es la predicción y el control de la conducta, por lo que se puede decir que Spalding y el mismo Darwin realizaron los primeros estudios objetivos de la conducta.

Por ello.

La Introspección se había convertido en el método particular de la psicología para el estructuralismo, ya que los datos de los cuales debe disponer la psicología deben ser los que resultan de una observación directa de los fenómenos de conciencia.

Aun así .

hubo varias objeciones que se habían planteado a la introspección:

1. la instrucción no es una verdadera observación
2. la inspección como fuente de datos es poco confiable
3. el estudio de la memoria y el pensamiento se pueden realizar observando la conducta sin necesidad de acudir al dato introspectivo.

CONDUCTISMO

Análisis actual del manifiesto conductista.



La Propuesta conductista tuvo y tiene sin lugar a duda un notable impacto en la psicología del siglo XX.

También

La Herencia más importante se centra en los siguientes aspectos que hoy en día reconocen muchos psicólogos :

1. El dato fundamental para el estudio de lo psíquico es la conducta.
2. la psicología no es exclusiva del ser humano.
3. Es posible estudiar los llamados fenómenos psíquicos con métodos observacionales y experimentales.

Evolución del conductismo.

La propuesta de watson fue recibida con gran interés por muchos psicólogos y científico y rechazado por otra parte, esto sirvió para dar forma a un paradigma así el conductismo se contrapuso al estructuralismo, al funcionalismo y al psicoanálisis; así se convirtió en una escuela psicológica y con el paso del tiempo en un sistema.

Después.

En 1981 Samelson lo analizo con detalle , concluyendo que no fue tan gran cómo se había propuesto; mas adelante se propusieron conductismos alternativos , asociados con los nombres de Hull, Tolman, Skinner, Kantor y otros investigadores; y mas recientemente con los nombres de Rachilin, Baum, Hayes, Ribes, Staats, entre otros.

Además.

En otros casos el modelo (E-R) se descarto totalmente y fue reemplazado por el modelo estimulo-respuesta-consecuencia.

En Estados Unidos a comienzos del siglo XX, estaban teniendo a cabo numerosos cambios y la psicología era una disciplina que estaba comenzando a tomar forma , por ello el conductismo de Watson encajo muy bien en su cultura; con el paso del tiempo estas ideas se extendieron y se internacionalizaron.

TIPOS DE CONDUCTISMO.

Watson y el conductismo metodológico

Teorías y conceptos que dieron lugar al enfoque cognitivo conductual, para ello es muy importante recordar a Watson quien el 13 de febrero de 1913 dio una serie de discursos sobre psicología animal, haciendo énfasis en una que tituló "la psicología tal como la ve el conductista".

En este

Documental Watson dejaba claro que debía pensarse en un nuevo tipo de psicología : el conductismo , ya que desde su visión la psicología debía ser una rama netamente objetiva y experimental de la ciencia natural.

Por ello es importante que.

Considerar los nuevos elementos que Watson considero fundamentales para el inicio de una nueva psicología:

1. Que la psicología sea una rama objetiva y experimental.
2. La psicología como una disciplina científica , en el enfoque conductista.
3. Comprender la intención principal del enfoque (predecir y controlar).

Así

De esta manera , para Watson la introspección tenía falencias a nivel empírico, filosófico y práctico; ya que esta era incapaz de definir preguntas a las que pudiera responder de forma convincente , lo dicho anteriormente permite comprender que el enfoque conductista rompe con la visión mentalista tradicional que imperaba en esa época .

TIPOS DE CONDUCTISMO

Otros postulados de Watson.

El pensamiento no es mas que una conducta implícita que a veces tiene lugar entre un estímulo y la conducta explícita , esto da lugar a una de las conceptualizaciones mas comunes del enfoque conductual: la caja negra

Este consiste en

Entender que la conducta puede analizarse desde una postura de estímulo respuesta , teniendo en cuenta que esta relación media elementos de corte privado o inobservable.

Neoconductismo : Hull y Tolman

Watson fue la persona que comienza a desarrollar el enfoque conductual a partir del conductismo metodológico, aunque se vio truncado por la contradicción el la que entro; a partir de este debate los demás conductismos surgen para intentar dar respuestas convincentes , entre ellos Tolman y Hull adoptaron enfoques diferentes para explicar la conducta.

Tolman

Propuso un conductismo que se denominó "conductismo propositivo" , el cual eliminaba la mente y la conciencia de la psicología, pero conservaba el propósito y la cognición ; aun así este entro también en contradicción que debilitaba su teoría si se analizaba desde la visión conductista y termino siendo parte del modelo cognitivo-conductual, que de forma general plantea que los pensamientos son la causa del comportamiento observable.

Por su parte Hull.

Creo el conductismo mecanicista , uno de sus postulados más importantes esta relacionado con reconocer que la conducta propositiva es una manifestación externa de la mente.

TIPOS DE CONDUCTISMO.

Los postulados de Hull y Tolman.

Neoconductismo: estudios recientes.

Las ideas de estos autores vienen a ser consideradas como uno de los inicios del enfoque cognitivo-conductual; además Hull y Tolman son considerados neoconductistas, ya que ambos se centraron en estudiar fenómenos relacionados con el aprendizaje, atribuyendo la causa de los fenómenos psicológicos a entidades internas, tales como el pensamiento, la cognición o la mente.

El conductismo fue criticado por varias razones, entre ellas por excluir aspectos básicos de la conducta como los procesos mentales; la conexión estímulo-respuesta empezó a ser cuestionada y en los 30 años el neoconductismo surgió, Edward Tolman y Hull desarrollaron el neoconductismo y B.F Skinner fue otro destacado estudioso de esta corriente, el neoconductismo plantea que entre los estímulos y las respuestas actúan procesos mentales complejos que pueden cambiar la información.

De esta forma.

Estudia los procesos de una persona cuando realiza una actividad específica y la manera de guardar lo aprendido y se sigue otorgando un rol importante al ambiente, es decir se da una interacción entre los factores internos y los ambientales, así el neoconductismo destaca que debido a la influencia o la fuerza del ambiente es la conducta de un sujeto.

Aunque Tolman y Hull desarrollaron el neoconductismo; Tolman lo propuso como un modo propositivo y Hull, en cambio propone algo deductivo que entiende la conducta como un mecanismo de supervivencia del organismo, aun así en la actualidad es un enfoque mucho más amplio y flexible.

BIBLIOGRAFÍA

(UDS), Universidad. (2024). Conductismo. *Análisis de la conducta (antología)*, 35-54.

